

VIC-EN-BIGORRE

NR
11/05

De Sofia à Vic depuis 1999

A lors que le collège De-saix de Tarbes avait commencé un échange avec un établissement sofiote dès 1995, le lycée Pierre-Mendès-France le rejoignait en 1999. À l'origine de ces relations, une équipe d'enseignants qui, au-delà des séjours linguistiques classiques autour de l'anglais, l'espagnol, l'allemand, répondait à une demande d'homologues de pays de l'Est dont la Bulgarie, pour lesquels les valeurs et vertus de la culture et des arts français jouissaient d'une aura exceptionnelle.

Ainsi, au lycée n° 35 Dobri Voïnikov de Sofia, la langue de Molière tenait encore la dragée haute à la langue de Shakespeare! La signature du traité d'adhésion de la Bulgarie à l'Union européenne du 25 avril 2005 et son entrée au 1^{er} janvier 2007 devaient conforter l'axe Sofia-Vic.

Le « canal historique » de l'échange, Guy Solotki, Raymonde Fazille, François-Marie Callot, Pierre Pomès, Philippe Lehu, Évelyne Callot, a trouvé



Accueil de la délégation bulgare, organisateurs et direction de la cité scolaire par Jean Bordères.

en Franck Leclerc, Gaby Fourmigué, Nathalie Juno, des relais qui en assurent la continuité. De la même manière pour Julia, Emilia, Nicoletta, Svetla, Tania... professeurs bulgares. Avril en Bigorre, octobre dans les Bal-

kans! Lycéens et professeurs accueillis dans les familles des jeunes scolarisés dans les établissements tarbais et vicquois, pour un séjour au cours duquel sont étroitement liées les découvertes touristiques (du pic du Midi

à la Côte Basque en passant par les institutions), l'immersion dans le système éducatif français et la vie familiale dans des communes d'un tout autre gabarit que la capitale bulgare.

Josiane Pomès